

## 令和4年 第12回教育委員会会議（報告）

令和4年12月26日

1 前回の会議録確定 全員異議なく確定

2 教育委員会活動報告 資料報告

3 議 事

日 程	件 名	議決年月日	議決要旨
議案第1号	令和5年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について	R4. 12. 26	原案可決

4 所管行政に関する協議

日 程	件 名	協議等年月日	要 旨
報告事項1	令和4年12月31日付け教育委員会職員人事について	R4. 12. 26	口頭報告
そ の 他	1月の行事予定について		予定説明

## 令和4年 第12回教育委員会会議録

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第8条に基づき報告いたします。

1 開催日時 令和4年12月26日(月)午後4時00分～午後5時15分

2 開催場所 美深町文化会館 COM100 大会議室

3 出席者(12名)

〈委員〉	教育長	草野孝治	代 理	安喰俊博
	委 員	清水満寿美	委 員	坂井弘明
	委 員	大島一夫		
〈職員〉	次 長	大堀裕康	幼児センター長	田澤 満
	主幹(学校)	元岡友之	学校給食C長	中山裕一郎
	主幹(社会・体育)	前田貴也	幼セ事務長	中野浩史
	参事(学校)	野村 薫		

4 議 事

議案第1号 令和5年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について 原案可決

5 所管行政に関する協議

報告事項1 令和4年12月31日付け教育委員会職員人事について 口頭報告  
主任荒井久美子退職

そ の 他 1月の行事予定について 予定説明

6 会議記録

◎ 開 会 (午後4時00分)

教 育 長 定刻となりました。本日清水委員が遅れての出席となります。定足数を満たしておりますので、ただいまから令和4年第12回教育委員会会議を開会いたします。

(1) 前回の会議録の確定

教 育 長 11月21日開催令和4年第11回教育委員会会議と12月5日持ち回り開催第4回臨時教育委員会会議の会議録ですが、お手元に配付のとおりです。会議録について、事務局の説明をお願いします。

教 育 次 長 (令和4年第11回教育委員会会議及び第4回臨時教育委員会会議録について別紙により説明)

教 育 長 説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。

(午後4時6分 清水満寿美委員 出席)

教 育 長 ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させていただきますが、よろしいでしょうか。  
（「異議なし」の声あり）

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。

---

## （２）教育委員会活動報告

教 育 長 続いて、教育委員会活動報告です。1ページをお開きください。初めに私から報告させていただきます。

町議会の定例会報告については後にしまして、記載はございませんが、12月17日当初予定どおり美深スキー場がオープンいたしました。全日本スキー連盟主催のエアリアル合宿が現在実施されているところでございます。12月19日美深町青少年問題協議会に出席してございます。警察署からは特に非行事故等の発生はないと報告を受けています。美深育成園から現在本園の定員39人に対し30人入所。稚内分園は定員6人に対し4人入所。新年度から東川町に分園を開設準備中で定員6人となる予定とのことで、美深本園の定数が33人になる見込みとの説明がございました。定員には満たないですが、職員数が不足していることから現状を維持していく方向にあるとのことです。12月20日上川合同庁舎で管内の教育長会議に出席しております。この時期の教育長会議は例年教職員の服務規律の保持、冬休みに向けての児童生徒の指導、あと北海道の部活地域移行に関する推進計画素案についての説明を受けたところです。記載はございませんけれども、12月24日に美深小学校で電気の地下高圧ケーブルが故障し現在停電中です。施工業者によって今仮復旧工事の対応をしている最中でございます。

次に12月13日から16日の町議会定例会の報告をいたします。教育長に対して3議員から質問がございました。小口議員から山村留学の現状等についての質問、荒川議員から部活動の部活改革についての質問、岩崎議員からデジタル教科書の導入状況、オンライン授業の取組状況、学校図書館の対応等についての質問を受けているところでございます。議案については、国家公務員に準じて職員の定年年齢を段階的に引き上げ、令和13年度から65歳に定年を改正する条例等議案13件を原案通り可決しました。一般会計補正予算は143,944,000円の減額補正で入札減や工事請負費等の減によるものとなっております。教育費の補正予算は26,681,000円の追加。燃料費等の高騰に伴う学校や文化、体育施設の燃料費、光熱水費の追加でございます。このうち持ち回り教育委員会でご説明しました、冒頭教育次長からお話ありましたけれども、美深町出身で東京美深会の田村二郎さんから1千万円の寄贈がありました。子ども達のためにということで、各学校幼児センターのピアノ4台を新しいものに更新することになり、1千万円を追加しています。なおピアノは受注生産のため納品は新年度となることから、繰越明許の議会での議決を得ているところでございます。なお田村さんの寄付はこれで5千万円となりました。これまで学校図書田村文庫の基金や楠・清水線の田村バスの整備などに充てられているところでございます。あと新年度の山村留學生の受け入れの関係で報告させていただきます。これまで照会問い合わせがあつて案内資料等対応した分が35件、学校見学で来校されたのが10件、面接を終えて内定したものが4件5人となっております。新年度の予定ですが、親子住宅6戸のうち6戸を募集しておりまして、2戸が内定しておりますのであと4戸募集中です。ホスターホームにつきましては、6室のうち4室が卒業等により空きます。新規4室募集しておりまして2人内定しておりま

各 担 当  
教 育 長

すので、あと2室2人となっております。今年度は例年より修了者が多いため、全て埋まるかどうか年内にはまだ見込めないところです。私からの活動報告は以上です。それぞれ担当からお願いします。  
(活動報告について、別紙により報告)  
各担当からの説明が終わりました。活動報告について委員の皆様からご質疑等ございますか。  
(「なし」の声あり)  
なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。

(3) 議 事

教 育 長

続いて本日の議案審議に入ります。議案第1号「令和5年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。

各 担 当  
教 育 長

(議案第1号について別紙により説明)  
ひと通り説明が終わりましたが、1つ訂正をさせていただきます。6ページの公民館費公民館事業の「新年交礼会」の次に「成人式」となっておりますが、来年から「二十歳の集い」ということで、引き続き20歳で祝う会を開く予定をしておりますので、「成人式」のままになっていますが「二十歳の集い」に訂正願いたいと思います。  
何ページもありますので、区切ってご質疑あれば受けたいと思います。ご説明しましたとおり改選期ということで骨格予算となっております。それと総合教育会議の際に理事者と協議しました美深小学校体育館の非構造部材耐震化の経費が算出されてきました。そんな関係で本年度調査、設計を行っておりますので、新年度工事をして2か年かけて継続事業となっておりますので、補助対象ということで計上させていただきたいということで調整しております。それでは概要書のまず1ページ教育委員会費、事務局費、2ページの教育財産管理費、自動車運行費まででご質疑を受けたいと思います。何かございますか。  
(「なし」の声あり)

教 育 長

もしまた何かあれば、最後にまとめてご質疑を受けたいと思います。

大 島 委 員

続いて幼児センター管理費の部分で、何かございますか。  
すみません。2ページの事務局費で、美深高等学校卒業生奨学金の大学3万円、短大・専門学校2万円のこの金額が違うことについて、前から同額という考え方もあるのではないかという意見が毎年出ていたかと思うのですが。検討しないと毎年この予算で組まれてこの予算で実行されてしまうので、検討した方が良いのではないかと思うのですが。このままで行くという強い意思ではないと思うのですが。

教 育 長

こちらについては継続懸案事項となっております。金額等々含めていろいろと不公平感がございまして、これまでも学校に行く経費は同じだろうとそういったご意見も寄せられています。育英資金の部分との整合性も出てきます。どのタイミングで見直すべきかということで、改選期でもあり今のタイミングで見直すことは厳しいだろうと今のところ考えています。この案件については、育英資金と合わせていろいろと課題といたしますかご提案を受けて承知している、ということでご理解いただければと思います。事務局から何かありますか。

主 幹 ( 学 校 )

今教育長がお話しさせていただいたとおり課題としてあがっており、現状を精査している状況でございます。先ほど教育長からもございましたが、改選期ということもございますので令和5年度につきましては現状のままで予算要望させていただいて、継続的に協議を進めていきたいと考えてございます。

教 育 長

2ページの部分で他よろしいですか。

教 育 長 (「なし」の声あり)  
 次3ページ、小学校費の学校管理費、教育振興費の部分で何かございますか。耐震化改修の部分も含まれております。

主幹(学校) 補足の説明よろしいでしょうか。  
 教 育 長 はい。  
 主幹(学校) 美深小学校の非構造部材耐震化改修工事の件でございます。現在8,569万円を計上させていただいておりますが、町長等との協議の中で、体育館ステージ部分の改修で照明、幕等について、まだLEDになっていなかったりですとか、今の照明をLEDにできるのかといった部分もあるのですが、そういったところを建設水道課と設計業者で話を詰めさせていただいている状況でございます。今回の査定までには数字が間に合わなかったのですが、そういったところの改修も必要だということになれば、計上が増える可能性がございます。先ほどその部分のご説明が足りず申し訳ありませんでした。

教 育 長 この8,569万円にプラスしてステージの照明、ステージの幕等について、老朽化したり傷んだりしている部分について、せっかく体育館が新しくなるということで一緒に整備しては、ということで今理事者と詰めてございますので、金額が変更になる可能性があるということでご理解いただければと思います。  
 3ページ、ご質疑ございますか。  
 (「なし」の声あり)

教 育 長 またあれば後ほどお願いいたします。  
 坂井委員 続いて4ページ、中学校費の部分でご質疑があれば受けたいと思います。この教師用パソコン借上料というのは、要するに個人で持ってきたパソコンの借上料ということですか。

教 育 長 いえ、違います。  
 主幹(学校) こちらにつきましては、町の方で用意した教師用のパソコンになります。  
 教 育 長 我々町の職員と同様に教職員に対しても、一人1台ノート型ですがパソコンを配備しているということです。タブレット事業のタブレットとは全く別のものです。  
 大島委員 続いて学校給食費、4ページ5ページの部分でご質疑あれば受けたいと思います。学校給食センター配送業務委託料というのは、給食をトラックに積んで配送するということだと思うのですが、その燃料費が現状維持だったからあまり変わらないこのままということですか。

給食センター長 学校給食センター配送業務委託料につきましては、町の車で小学校、高校に行く大きい車と仁宇布小中学校に行くワゴン車と2台あるのですが、この運転業務を2社に委託しております、その委託料がこの部分でございます。燃料費につきましては、給食センターの予算で見えていますので、こちらの学校給食センター配送業務委託料の比較増減には影響しておりません。この減額分3万6千円につきましては、長期継続契約というのを結んでおりまして、それが4年度、5年度、6年度になっていまして、4年度の今年度、長期継続契約を結びましたので、いわゆる入札減という形で減額になったのが3万6千円ということでご理解いただければと思います。

大島委員 長期継続契約のため、諸費用の高騰だとかの増減ではないということですね。  
 給食センター長 はい。  
 教 育 長 燃料費は直接町の方で支払っているということです。よろしいでしょうか。  
 大島委員 はい。  
 教 育 長 他なければ、5ページの社会教育総務費、放課後児童対策費についてご質疑あれば受けたいと思います。  
 (「なし」の声あり)

教 育 長 続いて6ページ青少年対策費から図書館費まで、ご質疑ございましたらお願い

します。  
 (「なし」の声あり)  
 教 育 長 なければ7ページ博物館費、COM100 運営費の部分でご質疑があればお願いします。COM100 の開館 25 周年の事業については、社会教育委員、公民館運営審議会委員の会議にも 25 周年記念ということで、ご提案、ご意見を伺っている最中になってございます。  
 なければ、次 8 ページ児童館費から 9 ページの体育施設運営費まででご質疑あればお願いしたいと思います。  
 (「なし」の声あり)  
 教 育 長 それでは全体をとおして、ご質疑あれば受けたいと思いますのでよろしくお願  
 いします。  
 清 水 委 員 1 点よろしいですか。  
 教 育 長 員 はいどうぞ。  
 清 水 委 員 予算に関わってではないのですが、6 ページの青少年自然体験事業で、以前恩根  
 内・清水地区でやっていた、ちょっと今名前が出てこないのですが。  
 教 育 長 フロントニアアドベンチャーですね。  
 清 水 委 員 はい。あれはなぜなくなったのでしょうか。  
 教 育 次 長 なくなったといえますか、ベースとなっていた公民館が焼失したことが一番の  
 理由で、あと NPO 法人びふかスポーツクラブの、今小林莉奈ですがその前に戸  
 谷というのがいまして、彼の人件費をどこで賄うかを含めてフロントニアアド  
 ベンチャー自然体験事業をスポーツクラブに移行するという流れの中で進めて  
 いたのですが、戸谷さんが退職していたということとベースである公民館が焼  
 失したというタイミングが重なったということが一番の理由です。宿泊体験事  
 業を求める声もあったのですが、なかなかあの場所が貴重な場所であったこと  
 と、今のスポーツクラブ事業を考えると、宿泊体験プログラムを提供できるま  
 での人材がいないということがあります。ですので今はできる範囲で進めてい  
 ますし、今後そういう声が高まってくれば宿泊を伴った体験事業も再開しなけ  
 ればならないかとは思いますが、けれどもまだそこまで盛り上がった声を聞いて  
 いませんので、当面は今できる範囲での事業を強化していきたいと思っていま  
 す。  
 清 水 委 員 ある程度の条件が整って町からそういった声もあがれば、復活する可能性もあ  
 るということですね。  
 教 育 次 長 そうですね。  
 教 育 長 いずれにしてもフロントニアアドベンチャーがなくなったといえますか、こ  
 のアウトドア事業に移行したというような実態になっておりまして、どちらかと  
 いうと低学年の子どもさん、小学生が多いのかなと思います。フロントニアアド  
 ベンチャーの 10 泊ですとか 1 週間ですとか、そういった原体験をしないと効果  
 がないといった部分等もあって、今の時代それを支えるスタッフを確保できるのか  
 ということと、子どもさんがすごく多忙になっていますので、大人より。長期そ  
 ういう参加が見込めるのかという両方の課題等もでございます。それらは今次長の方  
 からご説明したとおり、今後いろいろな意見が出てくれば相談していかなければ  
 ならないかと思いますが、現段階ではこちらのアウトドア事業に移行したという  
 認識でご理解いただければと思っておりますので、よろしくお願いいいたします。  
 他全体を通してご質疑ございますか。  
 (「なし」の声あり)  
 教 育 長 質疑がないようですので、議案第 1 号「令和 5 年度美深町一般会計教育費予算編  
 成の概要について」をお諮りいたします。原案のとおりでご異議ございませんか。  
 (「異議なし」の声あり)  
 教 育 長 それでは異議なしと認め、議案第 1 号は原案通り可決といたします。なお予算要

求書につきましては、係数整理を経て年明け1月26日に副長査定、2月2日に町長の事業ヒアリングと予算査定を受けるスケジュールとなっております。

#### (4) 所管行政に関する協議

- 教 育 長 報告事項1「令和4年12月31日付け教育委員会職員人事について」事務局の報告説明をお願いします。
- 教 育 次 長 12月31日付けの教育委員会職員人事につきましては、令和3年2月15日から休職中となっております教育委員会の荒井主任が自己都合により退職という人事案件となっております。以上です。
- 教 育 長 事務局の説明が終わりました。ご質疑等ございますか。  
(「なし」の声あり)
- 教 育 長 それでは報告事項1については報告済みといたします。
- 教 育 長 続いて、件名を書いているのですが1月の行事予定の前に、12月2日の総合教育会議では6月調査のいじめアンケート調査結果についてご報告いたしました。今般11月のアンケート調査結果について学校から報告がございましたので、事務局から概要説明をしたいと思っております。
- 主 幹 ( 学 校 ) 教育長からお話のありましたいじめ問題の秋の調査について概要が出ましたので、口頭ではございますがご報告させていただきます。アンケートの中身といたしまして「嫌な思いをしたことがある」ということでアンケート調査をしております。その中で美深小学校ですが「嫌な思いをしたことがある」と回答を受けたものが34件。うち学校等で聞き取り等々の調査を行っていじめとして認知したのは0件になります。次、美深中学校で「嫌な思いをしたことがある」と回答が2件。うちいじめの認知件数につきましては1件となります。前回春の調査でも1件ということでしたが、そのときは解決したのですけれども、違う案件で1件出てきておまして、そちらにつきましてもすぐ学校の方で担任等も含めた中で、本人を含めた該当者及び保護者等にも話をしておまして、現在、解決とまではいかないのですが対応しております。本人が若干学校に来られない日もあるのですが、今その部分については継続的に教員の方で意識して様子を見ている状況でございます。仁宇布小学校につきましては「嫌な思いをしたことがある」という件数は0件で、いじめの認知件数0件となっております。仁宇布中学校につきましては「嫌な思いをしたことがある」が1件、いじめの認知件数は0件となっております。以上、いじめアンケート調査結果の概要説明でございました。
- 教 育 長 事務局から追加の報告がございましたけれども、ご質疑等ございますか。
- 坂 井 委 員 主 幹 ( 学 校 ) その1件っていうのはどんな内容ですか。  
中学生の女子で、部活動の中で嫌な言葉を言われたというのが主な内容です。言われた方、言った方ともに先生方による聞き取り調査等を行ったところ、本人の精神的ダメージがあつて学校に来られない状況が続いていたということです。秋から冬にかけて、週2回の登校ですとかまた別室登校ですとか、そういった形で中学校の方としても対応をとっていた状況でございます。
- 坂 井 委 員 主 幹 ( 学 校 ) 1回の言葉でですか。  
聞き取り調査の中では、一番大きな要因というのは1回言われた言葉が要因であるということです。
- 教 育 長 嫌なことを言われたという部分については、言った方、言われた方、両者その部分については一旦保護者も含めて整理はついているのですが、まだ言われた側が完全に立ち直っていないという状態ということです。認知があつたものは6

ヶ月経過観察することになっています。学校、保護者含めて対応中ということで、1件という形で報告が上がっているという状況です。  
他ご質疑等ございますか。  
（「なし」の声あり）

教 各 教	育 担 育	長 当 長	次に1月の行事予定について説明をお願いします。 （「1月の行事予定について」別紙により説明） それぞれの説明が終わりました。 次回の定例教育委員会会議ですが、1月23日(月)ということで調整させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 （「異議なし」の声あり）
教	育	長	それでは次回令和5年第1回教育委員会会議は1月23日(月)といたします。 続きまして1月5日の新年交礼会の関係ですが、ご案内に誤り等ございましてご迷惑をおかけし申し訳ございませんでした。出席の確認を今取らせていただきましたのですが、清水委員、大島委員はお仕事の関係で欠席。安喰委員と坂井委員が出席ということで、担当の方、よろしくお願ひしたいと思ひます。 全体をとおして行事予定等についてご質問等ございますか。
坂 清 教 清 教	井 水 育 水 育	員 員 長 員 長	二十歳の集いは、出欠は取らないのですか。 今取ってもらった方が良いでしょう。 はい。二十歳の集いの方は皆さんに案内が行っていると思うのですが、出席できます。 清水委員出席。大島委員は欠席。坂井委員は出席。安喰委員は出席で、それでは二十歳の集い、新年交礼会、それぞれよろしくお願ひしたいと思ひます。 その他、事務局、何かありますか。
給食センター	長		給食センターの異物等の発生状況につきましては、学期末毎に報告させていただいてございますけれども、2学期につきましては発生がなかったということで、口頭でございましてご報告させていただきます。以上です。
教	育	長	その他教育委員の皆さんから何かございましてか。 （「なし」の声あり）
教	育	長	事務局、委員の皆さんからなければ、令和4年最後の教育委員会会議ということで、私からご挨拶させていただければと思ひます。 新型コロナウイルス感染症は、令和2年の2月25日、緊急学校長、そして幼児センター長会議を開催し、対応を迫られるようになってから3年が経とうとしています。またさらに、今年2月24日、ロシアのウクライナ侵攻から12月で10ヶ月が過ぎました。どちらも収束がなかなか見通せない状況となっております。コロナ禍にあつて各学校では感染症対策を講じつつ、運動会、体育大会、学芸会、学習発表会、学校祭が保護者の見守る中で開催されました。さらに修学旅行、見学旅行、宿泊研修等も実施することができました。また町民大運動会は代替企画ということで全町のラジオ体操、ウォーキングなどの事業を開催しました。文化会館COM100の文化ホール自主事業も何とか再開することができました。今年の5月そして7月には、幼児センターでコロナが感染急拡大し、美深小学校、美深中学校もクラス閉鎖がありました。ここにきて11月、12月とこれも美深小学校と美深中学校でのクラス閉鎖があつたものの、幸い急拡大することなく今に至っているところでございます。今日は冬休み中でございますけれども、今美深小学校で1人、美深中学校で2人、幼児センターでは4人と教職員が3人ほど療養中の状況になってございます。まだまだ本当に収束が見通せませんが、基本的な感染症対策の実践をとりながらも日常生活を通常に戻していくことが必要かというふうには思ひています。令和4年の一番の私の大き

な出来事は、やはり美深中学校の校長先生が急に亡くなったことです。本当に人生は何が起こるか分からないということを改めて思い知りました。仁宇布小中学校小規模特認校制度導入ということと、山村留学ホスターホームの改修も終わりましたが、男子寮と女子寮といいますか、男子棟と女子棟の課題も抱えていますが、山村留学制度と小規模特認校二枚看板で魅力ある学校づくりにつながっていただければ有難いなというふうに思っております。

さて、明治36年に美深簡易教育所が開設され、この年が美深町の教育の始まりであり美深小学校の始まりとなりました。令和5年美深小学校は開校120周年を迎えます。そしてこれまでもお話ししましたが、ここ美深町文化会館COM100は、平成10年の開館から25年となります。来年節目となる記念行事が何とか計画のもと開催できますことを祈っております。結びとなりますが平穏な年末年始となり、新型コロナウイルス感染症の一日も早い収束、普段の生活に戻ることを願い、私からの年末の挨拶といたします。本当に委員の皆様には一年間お世話になりました。どうか和やかな年末年始をお過ごしください。

---

◎ 閉 会 (午後5時15分)

教 育 長 以上をもちまして、令和4年第12回教育委員会会議を閉会いたします。どうもありがとうございました。

---

上記会議録について 令和5年1月23日確認

北海道中川郡美深町教育委員会教育長 草 野 孝 治

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者 安 喰 俊 博